
Всеоружие Божье 
Давайте сразу вооружимся мыслью о том, что Бог, зная на 

какую битву Он нас посылает, зная силу и коварство врага душ 

человеческих и нашу немощь, даёт нам полное вооружение как для 

защиты, так и для наступления. Верой же мы должны принять, что 

победа нам уже обеспечена. 57 Благодарение Богу, даровавшему 

нам победу Господом нашим Иисусом Христом! 58 Итак, 

братия мои возлюбленные, будьте тверды, непоколебимы, 

всегда преуспевайте в деле Господнем, зная, что труд ваш не 

тщетен пред Господом. (1Кор.15:57,58) Теперь я приведу текст о 

всеоружии Божьем и мы рассмотрим, что у нас защищено и какие 

средства даёт нам Бог для борьбы с лукавым и его духами. 

10 Наконец, братия мои, укрепляйтесь Господом и 

могуществом силы Его. 11 Облекитесь во всеоружие Божие, 

чтобы вам можно было стать против козней диавольских, 12 

потому что наша брань не против крови и плоти, но против 

начальств, против властей, против мироправителей тьмы века 

сего, против духов злобы поднебесной. 13 Для сего примите 

всеоружие Божие, дабы вы могли противостать в день злый и, 

все преодолев, устоять. 14 Итак станьте, препоясав чресла 

ваши истиною и облекшись в броню праведности, 15 и обув ноги 

в готовность благовествовать мир; 16 а паче всего возьмите 

щит веры, которым возможете угасить все раскаленные 

стрелы лукавого; 17 и шлем спасения возьмите, и меч духовный, 

который есть Слово Божие. 18 Всякою молитвою и прошением 

молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сем самом со 

всяким постоянством и молением о всех святых 19 и о мне, 

дабы мне дано было слово - устами моими открыто с 

дерзновением возвещать тайну благовествования, 20 для 

которого я исполняю посольство в узах, дабы я смело 

проповедывал, как мне должно. (Еф.6:10-20) 

В этом тексте есть учение, поэтому мы можем задать себе 

вопросы: кто даёт, что даёт, кому даёт, для чего даёт и что с этим 

делать? Рассматривая этот текст, мы должны увидеть и понять, что 

Бог даёт нам, и что должны делать мы. Бог даёт нам всеоружие, 

которое мы должны принять. Иногда нам дарят подарок, 

завёрнутый в красивую упаковку, но мы не знаем, что там внутри, а 

всё равно принимаем. А если не примем? Дарящий обидится, а мы 

лишимся может быть какой-то очень нужной вещи в нашем 



хозяйстве. Но как же принимать даяния Божьи, которые мы не 

видим? Ответ один: верой! Но, если мы их не примем, то и не 

будем иметь. Ну, хорошо! Приняли мы верой всеоружие Божье, 

свалили где-то в кучу, и пусть себе лежит! Но Господь нам велит 

облечься во всеоружие, то есть, одеть его на себя, а это уже 

практические действия. Для чего даётся нам всеоружие Божье? 

Чтобы мы могли противостать козням дьявольским и даже в самый 

трудный день, всё преодолевши, устоять. Кому даётся всеоружие? 

Каждому из нас. Если мы возрождённые, то сатана будет бороться 

против каждого из нас без всякого исключения. У людей мира сего 

тоже бывает масса всяких проблем и бед из-за их греховности и 

греховности окружающих людей. Они тоже часто борются, но не с 

сатаной, а друг с другом, или беспомощно барахтаются в своих 

проблемах и горестях. Нам же Бог не только даёт Своё всеоружие, 

но и учит, как им пользоваться, где, когда и что применять. Итак, 

рассмотрим текст о всеоружии Божьем в свете нашей книги. 

 

                               
  

Что значит препоясать чресла истиной? Раньше пояс имел в 

одежде человека большое значение, также и в одежде воина. Он 

придавал одежде собранность, а также свободу в движениях, 

использовался также для хранения денег. 9 Не берите с собою ни 

золота, ни серебра, ни меди в поясы свои, 10 ни сумы на дорогу, 

ни двух одежд, ни обуви, ни посоха, ибо трудящийся достоин 

пропитания. (Матф.10:9,10) Препоясываться лёжа или сидя 

неудобно, да и  не за чем. Это пассивное положение тела. Но нам 

говорится:  Итак станьте, препоясав чресла ваши истиною. Это 

активная поза. Чресла же, или тазобедренный сустав, являются 

опорой всего тела. Но здесь есть иносказание. Ведь думаем мы 



головой, а не тем, что ниже пояса, поэтому Апостол Пётр говорит: 

13 Посему, (возлюбленные), препоясав чресла ума вашего, 

бодрствуя, совершенно уповайте на подаваемую вам благодать в 

явлении Иисуса Христа. (1Пет.1:13) А это значит, что мы 

должны заботиться о том, чтобы иметь Бога в разуме, быть 

собранными и внимательными, хорошо знать основополагающие 

Евангельские истины и твёрдо держаться их.  8 Иисус Христос 

вчера и сегодня и во веки Тот же. 9 Учениями различными и 

чуждыми не увлекайтесь; ибо хорошо благодатью укреплять 

сердца, а не яствами, от которых не получили пользы 

занимающиеся ими. (Евр.13:8,9)  
Что же даст нам победу в разуме? Передача всей нашей 

жизни, всех планов и намерений в святые руки  Иисуса Христа. Мы 

часто обращаемся к Нему: "Дорогой Господь!" Но является ли Он 

действительно господином нашей жизни и нашим 

Главнокомандующим в этой нелёгкой битве? 

Мы видим, что голова воина защищена шлемом. Также и нам 

Господь повелевает взять шлем спасения. Мы имеем не только 

мысли, но и чувства, и эмоции. В этой области  враг особенно 

яростно атакует нас. Но шлем спасения способен защитить нас, а 

Бог даёт нам способность овладеть нашими чувствами. Дьявол 

также атакует нас сомнениями. Но у нас есть надежда и великие и  

драгоценные обетования. 8 Мы же, будучи [сынами] дня, да 

трезвимся, облекшись в броню веры и любви и в шлем надежды 

спасения, 9 потому что Бог определил нас не на гнев, но к 

получению спасения через Господа нашего Иисуса Христа, 10 

умершего за нас, чтобы мы, бодрствуем ли, или спим, жили 

вместе с Ним. 11 Посему увещавайте друг друга и назидайте 

один другого, как вы и делаете. (1Фесс.5:8-11)  

А теперь обратим внимание на те действия, которые мы 

должны выполнить. Укрепляйтесь, возьмите, примите, облекитесь, 

препояшьтесь, обуйте ноги. Это говорит о том, что мы должны 

подчинить свою волю воле Божьей, иначе всеоружие работать не 

будет. У нас должна быть готовность не только благовествовать, но 

исполнять любое служение или поручение Господа. Обратите 

внимание на то, что мы ещё не исполняем, но готовы исполнять. 

Тогда мы находимся в состоянии ожидания повелений от Господа. 

А если мы не ищем, чем бы послужить Иисусу, не ожидаем Его 

повелений, то скоро задремлем и уснём. А как насчёт масла? Будьте 



уверены в том, что в таком состоянии у нас его не будет. 35 Да 

будут чресла ваши препоясаны и светильники горящи. 36 И вы 

будьте подобны людям, ожидающим возвращения господина 

своего с брака, дабы, когда придет и постучит, тотчас 

отворить ему. 37 Блаженны рабы те, которых господин, придя, 

найдет бодрствующими; истинно говорю вам, он препояшется 

и посадит их, и, подходя, станет служить им. 38 И если 

придет во вторую стражу, и в третью стражу придет, и 

найдет их так, то блаженны рабы те. 39 Вы знаете, что если 

бы ведал хозяин дома, в который час придет вор, то 

бодрствовал бы и не допустил бы подкопать дом свой. 40 

Будьте же и вы готовы, ибо, в который час не думаете, 

приидет Сын Человеческий. (Лук.12:35-40) За непокорность же 

Его воле Бог наказывает. 47 Раб же тот, который знал волю 

господина своего, и не был готов, и не делал по воле его, бит 

будет много; 48 а который не знал, и сделал достойное 

наказания, бит будет меньше. И от всякого, кому дано много, 

много и потребуется, и кому много вверено, с того больше 

взыщут. (Лук.12:47,48) Дорогие читатели! Я не советую вам 

исследовать, много вам дано или мало, но стремиться от всего 

сердца исполнять волю Божью. Дьявол же стремится ослабить или 

парализовать нашу волю, чтобы вновь навязать нам свою волю.  23 

От глупых и невежественных состязаний уклоняйся, зная, что 

они рождают ссоры; 24 рабу же Господа не должно ссориться, 

но быть приветливым ко всем, учительным, незлобивым, 25 с 

кротостью наставлять противников, не даст ли им Бог 

покаяния к познанию истины, 26 чтобы они освободились от 

сети диавола, который уловил их в свою волю. (2Тим.2:23-26) 

Как верхняя часть тела воина, его спина и грудь защищены 

бронёй, так наше сердце тоже должно быть защищено бронёй 

праведности. Если Христос верой вселяется в сердца наши, то Бог 

вменяет нам праведность Сына Своего, а перед праведностью 

Христа сатана бессилен. Если он не смог искусить Иисуса грехом 

во дни плоти Его, то, тем более, не может искусить сейчас во славе 

Его. Нам же дьявол пытается вложить в сердце худые мысли и 

намерения. И если он поразит сердце наше, то мы потеряем всё. 23 

Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него 

источники жизни. (Прит.4:23) Поэтому мы должны иметь страх 

Господень и постоянно очищать наше сердце через суды Божии. 10 



Страх Господень чист, пребывает вовек. Суды Господни 

истина, все праведны; 11 они вожделеннее золота и даже 

множества золота чистого, слаще меда и капель сота; 12 и раб 

Твой охраняется ими, в соблюдении их великая награда. 13 Кто 

усмотрит погрешности свои? От тайных [моих] очисти меня 

14 и от умышленных удержи раба Твоего, чтобы не возобладали 

мною. Тогда я буду непорочен и чист от великого развращения. 

15 Да будут слова уст моих и помышление сердца моего 

благоугодны пред Тобою, Господи, твердыня моя и Избавитель 

мой! (Пс.18: 10-15) Сердце наше должно быть вполне предано 

Господу. Представьте себе генеральный штаб армии, который не 

подчиняется главнокомандующему. Как же будут планироваться 

сражения? Как же будут выполняться его приказы? Такая армия 

заведомо обречена на поражение. Если же мы терпим поражение за 

поражением, то не подобно ли сердце наше такому генеральному 

штабу? 

Мне нравится гимн "Наш меч не из стали блестящей". Слово 

Божье воздействует на нас и на других людей через нас, потому оно 

названо мечом обоюдоострым. Это меч духовный. Это значит, что 

наш дух также небеззащитный. Этот меч поражает наши плотские 

помышления и стремления, когда наш дух взаимодействует с 

Духом Святым.  12 Итак, братия, мы не должники плоти, 

чтобы жить по плоти; 13 ибо если живете по плоти, то 

умрете, а если духом умерщвляете дела плотские, то живы 

будете. (Рим.8:12,13) А вот действие духа Павла на других 

верующих.  1 Есть верный слух, что у вас [появилось] 

блудодеяние, и притом такое блудодеяние, какого не слышно 

даже у язычников, что некто [вместо] [жены] имеет жену 

отца своего. 2 И вы возгордились, вместо того, чтобы лучше 

плакать, дабы изъят был из среды вас сделавший такое дело. 3 

А я, отсутствуя телом, но присутствуя [у вас] духом, уже 

решил, как бы находясь у вас: сделавшего такое дело, 4 в 

собрании вашем во имя Господа нашего Иисуса Христа, обще с 

моим духом, силою Господа нашего Иисуса Христа, 5 предать 

сатане во измождение плоти, чтобы дух был спасен в день 

Господа нашего Иисуса Христа. (1Кор.5:1-5)  Это были не пустые 

слова, но человеку, которого впоследствии простили, пришлось 

действительно много пострадать. Меч духовные даётся нам не 

только для оборонительных действий, но и для наступательных.  3 



Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем. 4 Оружия 

воинствования нашего не плотские, но сильные Богом на 

разрушение твердынь: [ими] ниспровергаем замыслы 5 и всякое 

превозношение, восстающее против познания Божия, и пленяем 

всякое помышление в послушание Христу, 6 и готовы наказать 

всякое непослушание, когда ваше послушание исполнится. 

(2Кор.10:3-6) Видите, как решительно высказывается Павел? Если 

мы видим посягательство на учение Иисуса Христа и наши 

духовные ценности, мы также решительно должны давать им 

отпор.  9 Глупых же состязаний и родословий, и споров и 

распрей о законе удаляйся, ибо они бесполезны и суетны. 10 

Еретика, после первого и второго вразумления, отвращайся, 11 

зная, что таковой развратился и грешит, будучи самоосужден. 

(Тит. 3:9-11) Но если мы Слово Божье употребляем для того, 

чтобы бить своих братьев и сестёр по вере, это уже не меч 

духовный, но мы уподобимся злому рабу. 48 Если же раб тот, 

будучи зол, скажет в сердце своем: не скоро придет господин 

мой, 49 и начнет бить товарищей своих и есть и пить с 

пьяницами, - 50 то придет господин раба того в день, в который 

он не ожидает, и в час, в который не думает, 51 и рассечет его, 

и подвергнет его одной участи с лицемерами; там будет плач и 

скрежет зубов. (Матф. 24:48-51)  
Готовность благовествовать мир свидетельствует о нашем 

желании трудиться для Господа. Но если у нас есть желание, то мы 

должны верить, что Господь даст нам и способности, и 

возможности для совершения самого труда. Но готовность наша 

проявляется не только в желаниях. Я готов в любое время выйти к 

пианино и сыграть аккомпанемент к многим христианским 

песнопениям. Но этому предшествовали годы занятий и 

упражнений. Также и книги я начал писать не сразу, когда 

уверовал, но Бог почти двадцать пять лет меня к этому готовил. 

Поэтому, имея явное влечение к какому-либо труду для Господа, 

нужно просить Его, чтобы Он и подготовил вас к этому труду. Если 

меня посадить за рояль, я знаю, что делать, потому что у меня годы 

подготовки. А если посадить меня в пожарную машину или в 

машину скорой помощи? Лучше не надо! Но как хорошо, что они 

прошли определённую подготовку и знают, что делать.  

Сатана же может искушать нас поспешностью и мы берёмся 

за дело Божье преждевременно. Но последствия будут горьки. 3 



Благоразумный видит беду, и укрывается; а неопытные идут 

вперед, и наказываются. (Прит.22:3) Человек может также 

возомнить о себе, что он уже готов и всё знает. 18 Погибели 

предшествует гордость, и падению - надменность. 19 Лучше 

смиряться духом с кроткими, нежели разделять добычу с 

гордыми. (Прит.16:18,19) 13 Перед падением возносится сердце 

человека, а смирение предшествует славе. (Прит.18:13) 

Как действует щит веры? Щит находится в левой руке и 

является подвижной частью вооружения воина. Он первый 

принимает на себя удары меча или копья. Но у нашего щита есть 

ещё одно уникальное свойство. А паче всего возьмите щит веры, 

которым возможете угасить все раскаленные стрелы лукавого. 

Раскалённые или зажигательные стрелы были в своё время 

подобны теперешним ракетам. Они перелетали через крепостные 

стены и воспламеняли всё, что может гореть. Но ракету теперь 

можно перехватить, а стрелу можно было только отразить щитом. 

Но если вокруг воина сухая трава, то она мгновенно вспыхнет от 

упавшей стрелы. А наш щит способен не только отразить, но и 

угасить все раскалённые стрелы лукавого. Сатана хочет 

воспламенить в нас обиду, непрощение, злобу, месть,  гнев, ярость, 

ропот и возмущение. Но мы должны занять правильную позицию 

веры во всех отношениях. То, что Бог нас любит, охраняет, 

заботится о нас, как о детях Своих, ведёт нас к вечной жизни, 

абсолютно верно. Но посмотрим и  на то, какие ещё наставления 

давали Апостолы верующим. 27 Только живите достойно 

благовествования Христова, чтобы мне, приду ли я и увижу вас, 

или не приду, слышать о вас, что вы стоите в одном духе, 

подвизаясь единодушно за веру Евангельскую, 28 и не 

страшитесь ни в чем противников: это для них есть 

предзнаменование погибели, а для вас - спасения. И сие от Бога, 

29 потому что вам дано ради Христа не только веровать в 

Него, но и страдать за Него 30 таким же подвигом, какой вы 

видели во мне и ныне слышите о мне. (Фил.1:27-30)  21 

Проповедав Евангелие сему городу и приобретя довольно 

учеников, они обратно проходили Листру, Иконию и Антиохию, 

22 утверждая души учеников, увещевая пребывать в вере и 

[поучая], что многими скорбями надлежит нам войти в 

Царствие Божие. (Деян.14:21,22)  17 никому не воздавайте злом 

за зло, но пекитесь о добром перед всеми человеками. 18 Если 



возможно с вашей стороны, будьте в мире со всеми людьми. 19 

Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте место гневу 

[Божию]. Ибо написано: Мне отмщение, Я воздам, говорит 

Господь. 20 Итак, если враг твой голоден, накорми его; если 

жаждет, напой его: ибо, делая сие, ты соберешь ему на голову 

горящие уголья. 21 Не будь побежден злом, но побеждай зло 

добром. (Рим.12:17-21) 5 Кротость ваша да будет известна всем 

человекам. Господь близко. (Фил.4:5) Вот как мы можем верой 

угасить раскалённые стрелы лукавого.  

Сатана пытается разрушить нашу веру, посеять сомнения. 

Самый же коварный способ его действий - направить нашу веру в 

ложное русло. Души, попавшиеся на эту удочку фактически 

являются неверующими, потому что они избирают то, во что им 

удобно и выгодно верить, остальные истины Божьи с презреньем 

отметают. Но Бог такую веру не признаёт. Иисус говорил 

фарисеям, которые считали себя верующими о том, что они 

оставили суд, милость и веру. Он также назвал их овцами не Его 

двора. Апостол Иуда также говорит: 4 Ибо вкрались некоторые 

люди, издревле предназначенные к сему осуждению, нечестивые, 

обращающие благодать Бога нашего в [повод к] распутству и 

отвергающиеся единого Владыки Бога и Господа нашего Иисуса 

Христа. 5 Я хочу напомнить вам, уже знающим это, что 

Господь, избавив народ из земли Египетской, потом 

неверовавших погубил, 6 и ангелов, не сохранивших своего 

достоинства, но оставивших свое жилище, соблюдает в вечных 

узах, под мраком, на суд великого дня. (Иуд.1:4-6) 11 Горе им, 

потому что идут путем Каиновым, предаются обольщению 

мзды, как Валаам, и в упорстве погибают, как Корей. 12 Таковые 

бывают соблазном на ваших вечерях любви; пиршествуя с вами, 

без страха утучняют себя. Это безводные облака, носимые 

ветром; осенние деревья, бесплодные, дважды умершие, 

исторгнутые; 13 свирепые морские волны, пенящиеся 

срамотами своими; звезды блуждающие, которым блюдется 

мрак тьмы на веки. (Иуд.1:11-13) 16 Это ропотники, ничем не 

довольные, поступающие по своим похотям (нечестиво и 

беззаконно); уста их произносят надутые слова; они оказывают 

лицеприятие для корысти. 17 Но вы, возлюбленные, помните 

предсказанное Апостолами Господа нашего Иисуса Христа. 18 

Они говорили вам, что в последнее время появятся ругатели, 



поступающие по своим нечестивым похотям. 19 Это люди, 

отделяющие себя (от единства веры), душевные, не имеющие 

духа. (Иуд.1:16-19)  
Наша вера является не нашим изобретением и не нашим 

желанием, но великой святыней, которую дарит  нам Господь. Если 

же мы не считаем её за святыню, то она и не будет нашим щитом. 

20 А вы, возлюбленные, назидая себя на святейшей вере вашей, 

молясь Духом Святым, 21 сохраняйте себя в любви Божией, 

ожидая милости от Господа нашего Иисуса Христа, для вечной 

жизни. 22 И к одним будьте милостивы, с рассмотрением, 23 а 

других страхом спасайте, исторгая из огня, обличайте же со 

страхом, гнушаясь даже одеждою, которая осквернена плотью. 

24 Могущему же соблюсти вас от падения и поставить пред 

славою Своею непорочными в радости, 25 Единому Премудрому 

Богу, Спасителю нашему чрез Иисуса Христа Господа нашего, 

слава и величие, сила и власть прежде всех веков, ныне и во все 

веки. Аминь. (Иуд.1:20-25) Обратите внимание на то, что мы 

должны не только назидать себя, но и молиться.  22 и все, чего ни 

попросите в молитве с верою, получите. (Матф.21:22) Молитва 

является также неотъемлемой частью нашей духовной брани. 18 

Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время 

духом, и старайтесь о сем самом со всяким постоянством и 

молением о всех святых 19 и о мне, дабы мне дано было слово - 

устами моими открыто с дерзновением возвещать тайну 

благовествования, 20 для которого я исполняю посольство в 

узах, дабы я смело проповедывал, как мне должно. (Еф.6:18-20) 

Армия всегда имела средства связи. Это были гонцы, затем 

полевые телефоны и рации, а сейчас самые современные средства 

связи. Молитва также является удивительным средством связи с 

нашим Главнокомандующим, Вождём спасения. Мы можем без 

всяких приборов с любого места получить мгновенный ответ. 

Обратите внимание на то, о чём вы молитесь. Если ваши просьбы 

исключительно о земном, материальном, значит сатана вас не 

искушает, а вы не воюете с ним. Но тогда вы не в числе детей 

Божьих. Дети Божьи постоянно испытывают искушения и 

нападения сатаны, поэтому они часто молятся о ведении в их 

преодолении и отражении. Грехи и лжеучения, особенно сейчас, 

бывают очень хитро замаскированы, преподносятся даже как 

истины Божьи. Противник стремится создать помехи для средств 



связи. Сейчас это радиоэлектронные помехи. Сатана же стремится 

создать нам препятствия в молитвах.  7 Также и вы, мужья, 

обращайтесь благоразумно с женами, как с немощнейшим 

сосудом, оказывая им честь, как сонаследницам благодатной 

жизни, дабы не было вам препятствия в молитвах. 8 Наконец 

будьте все единомысленны, сострадательны, братолюбивы, 

милосерды, дружелюбны, смиренномудры; 9 не воздавайте злом 

за зло или ругательством за ругательство; напротив, 

благословляйте, зная, что вы к тому призваны, чтобы 

наследовать благословение. 10 Ибо, кто любит жизнь и хочет 

видеть добрые дни, тот удерживай язык свой от зла и уста 

свои от лукавых речей; 11 уклоняйся от зла и делай добро; ищи 

мира и стремись к нему, 12 потому что очи Господа [обращены] 

к праведным и уши Его к молитве их, но лице Господне против 

делающих зло, (чтобы истребить их с земли). (1Пет.3:7-12) 8 

Итак желаю, чтобы на всяком месте произносили молитвы 

мужи, воздевая чистые руки без гнева и сомнения; 9 чтобы 

также и жены, в приличном одеянии, со стыдливостью и 

целомудрием, украшали себя не плетением [волос], не золотом, 

не жемчугом, не многоценною одеждою, 10 но добрыми делами, 

как прилично женам, посвящающим себя благочестию. 

(1Тим.2:8-10) Так поступая, мы будем удалять препятствия в 

молитвах. Мы также должны бороться в молитвах наших за 

служителей, благовестников и миссионеров, стоящих на переднем 

краю нашей битвы. 

 
 


